
从“技术工人”到“现代班组长”到底有多远？ 

 

编者按： 

化学纺织工程系紧盯行业发展趋势和市场脉搏，在学院内率先推行“工学结

合、顶岗实践”人才培养模式，大力构建和完善“政校企合作”共建合作基地，

在专业建设、人才培养和课题研究等方面都取得了良好的成果。现代纺织技术专

业获批成为“国家教育部、财政部重点支持专业”和“江苏省特色专业”，高分

子材料应用技术专业为“无锡市职业教育重点建设专业”。通过对学生开展专业

技能训练、学生社团活动、成功素质拓展、校外顶岗实践等项目锻炼，为企业管

理及技术岗位培养和输送了一大批人品优、技术技能强的“现代班组长”型人才。 

 

 

 

 

 

王敏：男，江苏泗洪人，中国共产党党员，现任江阴市产品质量监督检验所

办公室主任助理、客服科科长。2009 年进入生物化工工艺专业就读，在校期间

曾任班长、系学生会学习部部长，两度获得国家奖学金。 

 



做最好的自己 

两年的在校学习生活，我成长了很多。现在还记得第一次登上班级讲台竞选

班长时的激动、第一次登上化纺系感恩演讲比赛舞台上时的紧张，更无法忘记两

次参加国家奖学金先进事迹报告团演讲活动时的自豪，正是这一次次的经历与挑

战，不仅让我在专业知识和技能上有了提高，更磨炼了我为人处世的能力。 

2011 年 7 月，我来到江阴市产品质量监督检验所进行为期一年的实习。工

作是塑料及塑料包装产品的化学性能检测，首先接触的就是各种各样的产品标准

和方法标准。刚开始的时候，有太多的“不知道”和“为什么”。然而，在领导

和同事的帮助下，经过一年的努力，我在塑料及塑料包装产品的化学检测技能上

有了明显的提高，也学会了部分大型仪器设备的操作。付出终有回报，我一次性

通过了江苏省质量技术监督局组织的检验员考试，取得了由江苏省质量技术监督

局印制的检验员证。实习期间的经历告诉我，人也只有在困苦时学会坚强、劳累

时学会坚持、工作时学会不抱怨，才会有进步时的欢笑。 

2012 年 7 月，我通过面试，成为江阴市产品质量监督检验所的一名检验员。

在身边如云的本科生、硕士生中间，我告诉自己，大专生一样有自己的春天。入

职后，我一如既往地认真工作，很荣幸地在 2012 年度机关党建工作中被评为优

秀共产党员，并在省级期刊上发表了第一篇专业论文。2013 年，我被任命为省

塑料中心的设备管理员，并被评为无锡市江阴质量技术监督局先进个人。如今，

我担任了办公室主任助理和客服科科长。可以说，是江阴职业技术学院成就了我，

而江阴市产品质量监督检验所则给了我展现自己的平台。未来的路还很长，我要

做的是好好努力，做最好的自己！ 

 

 

 

 

 



 

王正彪：男，江苏淮安人，现任盱眙正杰广告装潢有限公司总经理。2008-2011

年就读于化纺系现代纺织技术专业（染整技术方向），2012 年 3 月 8 日成立广告

装潢公司，为各大超市、房地产及个人服务。 

 

服务盱眙、传递梦想 

转眼毕业已近三年，如今再细细回忆曾经的校园生活，我才深刻地认识到，

这短暂的三年学习生涯对我的深远影响。这三年里，老师的包容，同学的肯定，

让我那颗年轻的心在磕磕碰碰中逐渐成熟，从逃避、敷衍到成功融入、主动承担，

是学院给了我成长的信心和勇气。 

毕业后，我实习于浙江舒普林印染有限公司，做一名技术员。技术员的工作

让我体会到了基层工人的辛苦，也使我有了迫切提高自己的渴望。因此，半年后，

我跳槽做了超市的店长助理，学习资源的整合与分配，并在三个月后，决定创业。

可能心中一直都有这样的梦想，这个决定只是让我朝着这个梦迈出了第一步。 

公司于 2012 年 3 月 18 日在盱眙正式成立，成立后面临的最主要的问题就是

客源以及员工专业知识不足。专业人员的素质通过招聘、培训在短时间内能得到

很大的提升，客户则需要自己动足脑筋来开发。对客户群从盲目寻找到有针对性

的发掘，对业务从一知半解到到游刃有余，客户的态度从抵触、不屑到信任、支

持，团队成员从涣散、懈怠到众志成城……经过两年多的努力，我的公司终于在

盱眙广告装潢行业站稳了脚跟。，并在实践中逐渐形成了“真诚、善意、精致、

完美”的公司文化，公司成员在广告项目、装潢设计开发、推广和维护方面合作

默契，始终坚持“以客户为中心”，将“服务”贯穿于公司运作和管理的每一个



细节，赢得了客户广泛的信任和支持。 

盱眙正杰广告装潢有限公司的成长过程，是我一步一步完成创业梦的过程。

今后，我依然会用心做好每一件事，坚定不移地迎接每一次挑战，也希望我的经

历能将信心和梦想传递给更多的人。 

 

 

 

 

 

 

 

吴大江：男，江苏淮安人，2002 年进入学院高分子材料与工程专业学习。

2005 年 3 月进入江阴升辉包装材料有限公司实习，数月后在公司就职，历任江

阴升辉公司车间主任、质量部副经理、国内市场销售部经理等职。 

 

宝剑锋从磨砺出 

时间如流水，转眼已经离开学院有 9年之久。如今想起，当时的很多情景还

历历在目。在校期间，学院一直坚持“为地方和企业培养具有班组长潜质的优秀

人才”，这种办学理念教会我们任何工作都必须从基础做起，并在走出校门后依

然影响着我们，帮助我们在各自的工作单位中站稳脚跟。 

毕业后，我进入倪家巷新材料有限公司‐EPS（可发性聚苯乙烯）实习。记得

我刚入公司，拿着 850 元的月薪，扫地，搬阀门，接管道，什么活都得干。但是



我咬牙坚持了下来，并在 7个月后成为了造粒车间的班长。但是顺风顺水的实习

经历也让我对未来好高骛远起来，忘记了学校老师曾经的告诫、教导，一心想着

辞职另找份更体面的工作。 

当时抱着一种无所谓的心态，以为工作嘛，随便就能找到，现实却给了我狠

狠地一击——工作是有，但真正能适合自己的却少之又少。当时的情况很窘迫，

经常是这个同学那住一天，那个同学那碰碰运气。最后，也是在同学的介绍下， 

我进入了江阴升辉包装材料有限公司。 

惨痛的求职经历让我端正了态度。公司的设备开始调试时，由于熟练的员工

只有两名，我们分成了两个班，连续半个月不倒班的调试。还记得，当时我们没

时间休息，一直在混料、试料、换料、冲洗、断膜、拉膜中度过，每天从上班一

直跑到下班，好多人一天跑下来都累得吐黄水，倒在废料上歇一歇的时候就能睡

着。最终，调试获得了成功。这时公司领导又为我们安排外部的培训，在让我们

开阔视野的同时，也让我们意识到了自身的不足，及时地刹住了因为设备调试成

功而暗暗滋生的骄风邪气。 

在后来的工作中，我转过许多岗位，经历了许许多多的艰苦挑战，然而我

始终坚持着自己的本心，不骄不躁，将每一次困境都当做对自己的磨炼。我的努

力没有白费，2006 年 9 月，成品车间主任离职的时候，我被临时任命为制袋车

间主任。2010 年 6 月，我又被调到公司的质量部担任质量部副经理。如今，公

司安排我担任国内市场销售部经理，我将在新的岗位上虚心求教，做出更好的业

绩。 

 

 

 

 

 

 



 

徐婷：女，江苏徐州人。2007 年就读于高分子材料加工技术专业，在校期间曾

担任班长等职。目前在江阴摩尔化工新材料有限公司从事销售工作，年薪 10 万

以上。 

 

怀抱梦想，奋力前行 

回首大学三年，老师的谆谆教诲，同学的盈盈笑语依然历历在目。在这里，

我从懵懂走向成熟，从迷茫到明确自己人生的方向；在这里，我学到的不仅仅是

专业知识，还有勇气与自信，责任与担当。 

2009 年，我踌躇满志地走出校门，三年的班长经历让我对未来有着无限的

憧憬与期待。只是，很快地，现实就用她的方式给了我一盆冷水。我的第一份工

作是在新桥强力化纤做质检员。一个部门就是一个小社会，在这里没有人会顾及

你是一个新手，所有的一切都必须自己摸索，经验、人脉往往比努力更容易得到

回报。我筋疲力尽，不想用时间去熬一个不知道什么时候才会有的升职的机会，

更不想让梦想在现实的磋磨中消耗殆净，所以我递上了辞呈。 

    2010 年 3 月，我在华士的江阴摩尔化工新材料有限公司做销售。实习期间

的经历让我对新工作更加谨慎、细致，不懂就问，做错的事立刻改正。我明白，

公司里不会有人再像老师一样不厌其烦地教导，也不会有人无条件包容你的无心

之失。慢慢的，自己就改变了，没有了高谈阔论，三思后行、少说多做成了我的

行为准则。除了梦想与坚持，我以肉眼可见的速度改变着，一步一步适应着新的

角色和生活。 



    2010 年底，公司在南浔设立了办事处做地板涂料，这对我来说是一个新的

挑战。天天跑工厂，和潜在客户从混个脸熟开始慢慢打关系。新的环境、新的项

目让我心里没什么底气，每天连睡觉都觉得有压力。那段日子里，我们几个同事

每天回来都互相沟通，要忙的事情很多，盘点仓库，做应收账款、月出货量的报

表……要学的东西更多，有时候工作会出现很多纰漏，不断反思、不断改进。在

最困难的时候，坚持是我对自己唯一的要求，我时刻告诉自己，成功只会青睐努

力前行的人。如今，我的工作已经走上了正轨，有了固定的客户群。今后，我可

能还会遇到更多的困境与挑战，但我相信只要怀抱梦想，永不止步，成功就一定

会在不远处。 

 

 

 

 

 

 

杨冰冰：女，江苏徐州人。2009 年进入学院化学纺织工程系现代纺织技术

专业（纺织品检验与贸易方向）学习，在校期间曾任系学生会副主席，获得过国

家励志奖学金。现任常州旭荣针织印染有限公司业务主管。 

 



向青春致敬 

回顾大学 3年，最让我满意的事情有三件，就是进入学生会、获得奖学金、

参加讲师团。进入学生会让我走出高考失败的阴影，重拾信心，并在这过程中学

会了为他人着想，更加周到地处理事情；而大二时，国家励志奖学金的殊荣则肯

定了我两年来在学习上孜孜不倦的努力，坚定了我继续前行的脚步；参加学院讲

师团并被评为“十佳讲师”的经历，更是让我体会到了分享的快乐，成为了一个

善于且乐于与他人分享的人。 

2011 年 4 月，通过 3轮面试，我进入国家纺织品质量监督检验中心（江阴）

开始了为期 1年的实习生活。与其他公司相比，国纺中心工资不高，还不包吃住，

我选择它最大的原因就是专业对口，设备先进，可以让我这个初入社会的学生学

到真材实料。处在一群本科、硕士甚至博士中，我多多少少有些压力和自卑，但

是想到自己来此实习的初衷，我便义无反顾地将所有的压力、自卑变成我不断学

习、提高的动力。在这一年间，我几乎做过所有的岗位，从对纺织标准的了解到

对面料、成衣的物性测试实验，这份工作让我学习到了许多书本上没有的知识。

当然，除了知识，我也开始真正学会如何适应职场。调整心态、了解规则、与同

事磨合……这并不是一个愉快的过程，我唯一能做的就是坚持。 

2014 年我进入了旭荣集团常州分公司。刚到公司，我做的是现场跟单，六

个月后被调入营销业务 B组，负责大货的生产安排、异常处理，如今我在 H组做

样品开发和产品报价。工作至今，我最大的感触就是一个人要有好的习惯，有自

己的工作节奏。比如每天都会有各地的邮件、电话，我会根据不同的客人制定不

同表格，预计客人接下来会要求的事情而为之做好准备。此外，还要做个厚脸皮

的人。抛弃所有的自卑、畏惧，不懂就问，一次不懂就问两次，真正做到在工作

中学习，不断提高自己的专业水平。 

我很喜欢脚踏实地的感觉，年轻的我们总会有飘飘然的时候，可生活，工作

需要一点一滴的积累，希望我们脚踏实地走在青春梦想的路上，一马当先，马到

成功！  

 

 

 


